
作为体育圈的神仙眷侣，吴冠希
和张常宁的婚礼现场可谓是众星云
集。原中国男篮主教练、现江苏男篮
主帅李楠作为证婚人到场为两位新人
送上祝福，而正在欧洲进行拉练的中
国男篮球员郭艾伦、赵继伟、王哲林等
人也通过视频的方式送上了祝福，正
在国内养伤的阿不都沙拉木、胡金秋
等国手则出席了婚礼。

值得一提的是，此前盛传出席婚
礼的原中国女排主教练郎平并没有出
现在现场，而是通过视频的方式为爱
徒送上最真挚的祝福，“宝宝，今天是
你婚礼的大喜日子。很遗憾不能亲临
现场，只能通过视频送上我的祝福。
从你19岁进入国家队，这七年你的成
长有目共睹。看着你将要迈入人生新
的阶段，我们都为你感到高兴，也衷心
地祝福你健康快乐，和你的亲密爱人
相亲相爱，美满幸福。”虽然郎导的缺
席多少让排球迷们感到有些遗憾，但
魏秋月、惠若琪、徐云丽等2016年里
约奥运会夺冠原班人马的现身，还是
让在场的不少人回忆起了那个激情燃

烧的盛夏。
在结束了2022年女排世界联赛

之后，中国女排目前正在宁波北仑训
练基地，进行隔离以及封闭训练，以备
战9月23日揭幕的2022年世界女排
锦标赛。正因如此，包括张常宁俱乐
部时期的主教练蔡斌，以及江苏女排
的队友刁琳宇、龚翔宇等都无法亲临
现场，只能通过视频的方式送上祝福。

李楠担任证婚人
郎平、蔡斌视频祝福
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随着吴冠希和张常宁二人步入婚
姻的殿堂，这场篮排联姻后的“球二
代”归属一时间引发了不少球迷的讨
论。

据江苏男篮总经理史琳杰透露，
早在吴冠希和张常宁恋情公开的初
期，中国篮球协会主席姚明就曾开玩
笑地表示：“让吴冠希多生几个，而且
一定要留在篮球，不能放给排球。”婚
礼举行的第一时间，江苏男篮通过社
交媒体送上祝福的同时，也不忘写道：
“未来一定要把小宝宝留在江苏篮球
队。”

玩笑归玩笑，就现实情况而言，在
找到了彼此最值得依靠的肩膀之后，
两人未来的重心或许还在工作上，“生

育计划肯定是在退役之后，至于什么
时候还不知道。”自去年9月份西安全
运会帮助江苏女排获得亚军之后，张
常宁在11月份进行了左膝关节的手
术，阔别赛场已经长达近一年的时
间。在此期间，她因伤缺席了上赛季
的女排超级联赛以及新一届中国女排
的训练营，也没有入选今年世界女排
联赛的名单，并且将大概率缺席即将
在9月份进行的世锦赛，“国家队的大
门一直敞开着，首先她们要有意愿为
国效力，同时我们也要根据她们的伤
病有个评估，我们也是挺欢迎她们能
够回来。”中国女排主教练蔡斌在此前
接受采访时，表达了对于朱婷、张常宁
两位老队员的态度。

现年27岁的张常宁，在过去的两
个奥运周期内都是中国女排值得信赖
的主攻手，一度和朱婷、袁心玥两人被
球迷亲切地称之为“朱袁张”组合。在
张常宁和朱婷同时缺阵的情况下，中
国女排在世界女排联赛上暴露出了主
攻火力不足的问题。除了李盈莹之
外，另一主攻位置上的金烨与王云蕗
在经验和实力方面都有所欠缺，这也
让外界将希望更多寄托于正在养伤的
张常宁和朱婷，以帮助队伍去完成明
年的亚运会任务，甚至是更长远的巴
黎奥运会。

或许是因为曾经的俱乐部和国家
队队友惠若琪，同样是在27岁的年纪
选择退役，并且组建家庭，让外界不禁
担心张常宁是否会沿着好友的足迹，
就此隐退。不过，在江苏体育局官方
网站近日公布的《2022年省优秀运动
员拟退役名单》中，并没有出现张常宁
的名字，由此让这一传言不攻自破。

篮、排开启“抢人大战”

从此希乐有分享，共度岁月常
7 月 31日，江苏男

篮球员吴冠希和中国女
排队员张常宁在杭州举
行了婚礼。从初次见面
时的一见如故，到过往五
年的相守相伴，再到如今
携手迈入婚姻的殿堂，这
对体育圈的“神仙眷侣”，
用自己的故事描绘了爱
情最好的模样。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

时至今日，依旧会有不少上海男
篮球迷，对于球队当初放走吴冠希的
决定而耿耿于怀，但之于主角而言，
2017年夏天所做出的选择却改变了
他的人生轨迹。这个热衷于嘻哈文
化，总是一副乐呵呵样子的大男孩一
年之后，不仅在事业上有所成就，更收
获了令人艳羡的爱情。

2017年夏天，吴冠希加盟江苏男
篮，开启职业生涯新的篇章，而头顶奥
运冠军头衔的张常宁则带领江苏女排
拿到了第一个联赛冠军，但因为脚踝
不慎扭伤，从国家队回到了地方队养
伤。因为江苏男篮和江苏女排的训练
场同处于江苏省体育局训练中心，就
这样，两条平行线在不经意间产生了
交集，“我当时见到一个姑娘拄着拐，
慢慢从楼梯上往下走，那是我见到她
的第一次。”彼时的吴冠希，还不知父
亲吴卫与张常宁的父亲张友生是同期
的国家队队友，只能通过与张常宁相
熟的朋友获得了联系方式，“当时我的
体能师去了他们队，他就主动问别人
要了我的微信。他发我的第一条私信
是‘我是冠希，江苏篮球永不熄’。”

在同一屋檐下训练，再加上得知
了父辈之间的关系，天时地利人和之
下，这对才子佳人逐渐走到了一起。
2018年夏天，两人在出征亚运会前夕
都因为各自的伤势而错过了出征雅
加达的最终名单，“本来是准备一起
去印尼雅加达参加亚运会的，结果我
俩都因为伤病而没去。”塞翁失马，焉
知非福，养伤的这段期间，让吴冠希
萌生了向张常宁求婚的想法，最终也
到了“我愿意”的答案，“正好我俩都
在国内休息，所以就开始策划这件
事，大概用了一个月的时间。结局很
圆满，过程再难也无所谓，反正结局
是最重要的。”

转角遇到爱

从“宝宝”到“媳妇儿”，短短一年
的时间，吴冠希用自己的真诚俘获了
张常宁的芳心，“大家都说我们两个是
英年早婚。我觉得两个选择在一起不
是因为恋爱长跑多少年了，而是有想
在一起的冲动而去结婚，这才是爱情
的样子。”每当提及身边的他，张常宁
的脸上总是洋溢着幸福的笑容。

自恋情正式公开之后，两人在各
种场合都毫不掩饰对彼此之间的关心
和照顾。2019年9月29日，中国女排
以11连胜的傲人战绩夺得世界杯冠
军。在外界眼中，两人处于一个“女强男
弱”的状态，但吴冠希却从未将所谓的比
较放在心上，“孰强孰弱都不重要，总有
一方会是强的。关键在我们这段关系
中，她不这么觉得，这是最重要的。”

和吴冠希一样，张常宁认为所谓
的强弱之分仅限于职业范畴，就精神
层面而言，吴冠希甚至可以称为她的
支柱。在张常宁看来，是丈夫陪着自
己度过了职业生涯最低谷的时期，并
且给予其勇气和力量，这才有了2019
年女排世界上的涅槃重生，“2018年
世锦赛回来之后，外界有一些不太好
的声音。他因为这个事情讲过我，觉
得我为什么要这么在乎陌生人说的
话，反而忽视了身边家人和朋友发自
内心的赞美。我觉得正是因为有了
他，所以才让我没有在当时遭受到很
大的冲击，我很感谢他。”虽然世界上
没有真正的感同身受，但作为同行，吴
冠希很了解妻子所承受的压力，因此
他非常愿意去倾听，随后去帮助张常
宁打开心扉，解开心结，“我觉得她真
的挺不容易的，身体有各种大大小小
的伤病，需要自己去克服，而且还要去
稳固自己的位置，毕竟在国家队的竞
争是很激烈的，有些时候她会自己去
加练。我记得有一阵子，大家对她有
些诟病，作为女孩子来说可能对这些
比较上心和敏感，我也是用自己的方
法尽可能地去帮助她调整心态。”

受制于职业的缘故，过去五年两
人去过最远的地方便是上海。在迪士
尼乐园里，他，就是她的王子；她，就是
他的公主，两人可以忘却彼此的头衔
与身份，尽情地徜徉在充满爱和幸福
的童话乐园，“我们很少有时间可以在
一起，最长的一次可能是半年左右。
比起夫妻，我们可能更像是处于谈恋
爱的阶段。我们的生活里没有柴米油
盐酱醋茶，也没有所谓的洗衣做饭。
我经常开玩笑说，我们两个人是网友，
只能在手机上沟通。有的时候，见上
一面都很开心。”

接亲当天，张常宁的父母饱含热泪
地将印有女儿脚印的出生证明、胎发等
颇具纪念意义的物品给到了吴冠希，
“这些东西我们呵护了整整27年，现在
把它们交给你。希望你今后好好爱护
她，像我们一样爱她。”愿两人在未来的
诗和远方里，青丝变白发，朝阳又夕下。

特殊嫁妆——

脚印照、胎发

杨珺菁、
惠若琪、魏秋
月、徐云丽、
刘晏含等女
排姑娘到场
对张常宁、吴
冠希送新婚
祝福


